
令和３年度まちづくり懇話会
日時：令和３年10月18日16：00～17：30
場所：水堀コミュニティセンター

令和３年１１月２５日時点

分野：町内会及び自治会　地域別旧水堀小学校区（柳崎・水堀・越前・五厘沢）

No 発 言 者 意 見 内 容 意 見 に 対 す る 当 日 回 答 内 容
まちづくり懇話会後の
対 応 状 況

担 当 課

1 地域団体関係者

【地域の現状について】
　鹿子舞の自粛、老人クラブの誕生会を２年してい
ない。顔合わせもできていない。どこまで活動して
いいのか。したいけどできない。敬老会や3世代交流
会をやらないのかとよく聞かれる。

　どういう形なら再開していいのか。町として指針を示
す。

　町内会及び自治会、各町
老人クラブに対し、活動基
準（取組の例示）を１１月
初旬に周知済。

町民福祉課

2 地域団体関係者
【遊具について】
　柳崎児童館の滑り台とかブランコが老朽化で撤
去。設置をお願いしたい。

　小学校に併設して遊具設置を準備している。その先にど
の場所に遊具を設置するか方針を考えたい。

　遊具は公園のほかにも設
置が望まれているところで
すが、学校も含め町全体の
遊具が老朽化してきている
ことから、町では今後、ま
ず学校遊具を、次に北の江
ノ島拠点整備で、その後に
公園の遊具や設備を整えて
いくこととしています。そ
れまでは現状の維持管理を
進めて行きたいと考えてい
ますのでご理解願います。
　また、江差北小学校の児
童にどの様な遊具が欲しい
か検討していただいており
ます。今後、町長への提案
を通じて、校庭遊具の充実
を図る予定です。

財政課
教育委員会
（学校教育
課）

3 地域団体関係者
【除雪対策について】
　側溝を痛めたりしている。事前に確認できないも
のか。

　柳崎地区は業者に委託している。事前に確認はしてい
る。コーン立てれるところは立ててるが、どうしても雪で
見えないところは引っかけてしまうことがある。特に注意
してほしい箇所があれば教えてほしい。

　今後もスノーポール設置
などで対応して参りたい。

建設水道課
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4 地域団体関係者
【新型コロナ感染者数情報発信について】
　感染者数の発表を詳しく教えてほしい。

　北海道の発表の仕方。コロナウイルス感染者数の公表の
仕方は途中で変わった。

　町が公表する内容は、北
海道が発表している内容
で、それ以上の情報は公表
していない。
　以前は、北海道が感染者
本人に確認し、同意を得ら
れた場合、町名公表してい
たが、令和３年６月２８日
より１週間毎の感染者を市
町村別に公表する方法に変
更している。

総務課

5 地域団体関係者
【地域の現状について】
　イベントは中止したが、マスクを配布した。本当
に困っていた人は聞いていない。

6 地域団体関係者
【新型コロナワクチン集団接種について】
　３回目ワクチン接種のやり方を考慮してほしい。

　負担のかからないやり方を準備をしていきたい。

　３回目接種については、
予約方法を含めた接種方法
について、接種対象者に負
担がかからない方法を検討
している。
　できるだけ早い段階で大
枠のスケジュールを周知す
る予定でおり、また、タイ
ムリーな情報提供ができる
よう努めるので、ご理解い
ただきたい。

健康推進課
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7 地域団体関係者
【感染予防対策について】
　水堀集会所は地域で使用している。換気対策をお
願いしたい。

　ご意見を持ち帰って、支援の仕方を検討していきたい。

　感染予防対策として、換
気扇等の設置、網戸の設置
などは有効な手段だと理解
しております。今後、新型
コロナ対応臨時交付金を活
用して各町内会・自治会へ
活動支援金を交付すること
で検討していますので、そ
の支援金で対応していただ
きたいと思います。

町民福祉課
財政課

8 地域団体関係者
【高齢者の見守りについて】
　独居老人世帯とか、イベントも少なく顔を合わせ
る機会が減った。民生委員とか町の方での対応は。

　聞き取り調査は２回行っている。不安な方がいればお声
掛けいただければと思う。配達業者等から何かあれば連絡
がくるような体制になっている。隣近所で何かあれば対応
していきたい。

　チーム江差など見守り体
制について、今後開催され
る町内会連合会や民生委員
の会議などで周知

高齢あんしん
課

9 地域団体関係者

【インフルエンザワクチン接種について】
　新聞等々でインフルエンザが流行する。道立江差
病院は既に満杯。インフルエンザワクチンの用意は
町なのか。町内の他病院にもあるよというような準
備周知をしていただきたい。

　各医療機関が確保しているため、町が確保できない仕組
み。状況を見ながら周知の仕方を考えていきたい。

　インフルエンザワクチン
は、国が製造量や都道府県
への配分量を決定している
ものであり、また、ワクチ
ンの特徴上、すぐに製造で
きるものでもないことをご
理解いただきたい。
　１１月２日時点の町内医
療機関の状況を町ホーム
ページに掲載した。今後は
タイムリーな情報提供の仕
方を検討する。

健康推進課
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10 地域団体関係者
【地域の現状について】
　総会は中止。資料を配布した。総会は集まって２
０人くらいの規模。

　マスクをして長時間にならないのであれば大丈夫かと思
います。ただ、飲食をするのであれば避けなければならな
いと思う。今の基準は４人以内。

11 地域団体関係者

【会議出席について】
　農協懇談会に行ったが、江差からは１人だけだっ
た。コロナだからといって行かなきゃないものもあ
ると思う。

　出席すべき会議はある。感染予防していたら出席は可能
なので、どういう形なら大丈夫か皆さんに伝えていきた
い。

　№１対応状況と同じ 町民福祉課

12 地域団体関係者

【新型コロナワクチン集団接種について】
　高齢者を介護しながら、ワクチン接種に行った
ら、会場前に車が停まっていた。膝が悪く車椅子で
行ってるのにおかしい。身体障害者への配慮を考え
てほしい。

　ご意見いただいて、身体障害者への配慮を踏まえた、次
の段階に向けて検討していく。

　NO.６対応状況と同じ 健康推進課

13 地域団体関係者
【町政運営について】
　介護保険料、後期高齢者医療費が高くなった。高
齢者一人では生活が厳しい。

　介護保険料の改定により令和３年４月から高くなった。
北海道内でも高い状況です。年金の額と介護保険料、後期
高齢者の負担が大きい。高齢者の皆さんが健康に暮らして
いける体制ができるのか、今すぐ改善できないが、町政運
営をしていきたい。

　介護保険制度等を分かり
やすい説明、周知を努めて
いきます。

高齢あんしん
課
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